



Hermosillo, Sonora a 26 de Enero de 2018

Balanza comercial nacional a diciembre de 2017 dada a conocer el 26 de enero de 2018

La balanza comercial nacional registra, en el mes de diciembre, un déficit de - 157 mdd. y un déficit acumulado en el lapso enero – diciembre de 10 mil 875 millones de dólares,

El déficit de la balanza comercial en diciembre de - 157 millones de dólares en el doceavo mes de 2017, es mayor en – 146 millones al déficit de 11 millones de dólares observado en el mismo mes de 2016.

Balanza comercial de mercancías de México *

Concepto	Diciembre de 2016	Diciembre de 2017	Variación % anual	Enero-Diciembre 2016	Enero-Diciembre 2017	Variación % anual
	Millones de Dólares			Millones de Dólares		
Exportaciones Totales	33,193.40	35,824.90	7.9	373,859.10	409,494.20	9.5
Petroleras	1,819.00	2,657.10	46.1	18,742.70	23,608.40	25.5
No petroleras	31,374.40	33,167.80	5.7	355,116.40	385,885.80	8.7
Agropecuarias	1,364.40	1,510.50	10.7	14,672.30	15,973.60	8.9
Extractivas	391.10	476	21.7	4,368.30	5,427.00	24.2
Manufactureras	29,618.60	31,181.20	5.3	336,075.80	364,485.10	8.5
Automotrices	9,834.50	10,746.70	9.3	113,316.00	126,670.90	11.8
No automotrices	19,784.20	20,434.50	3.3	222,759.80	237,814.20	6.8
Importaciones Totales	33,204.10	35,981.90	8.4	387,064.50	420,369.20	8.6
Petroleras	3,445.80	4,388.50	27.4	31,565.70	42,010.10	33.1
No petroleras	29,758.30	31,593.40	6.2	355,498.80	378,359.00	6.4
Bienes de consumo	4,579.30	5,314.30	16.1	51,950.30	57,333.00	10.4
Petroleras	1,314.90	1,635.40	24.4	11,576.70	15,026.30	29.8
No petroleras	3,264.40	3,678.90	12.7	40,373.60	42,306.70	4.8
Bienes intermedios	25,066.10	26,942.70	7.5	294,994.40	321,621.70	9
Petroleras	2,130.90	2,753.10	29.2	19,989.00	26,983.80	35
No petroleras	22,935.20	24,189.70	5.5	275,005.40	294,637.90	7.1
Bienes de capital	3,558.70	3,724.90	4.7	40,119.80	41,414.40	3.2
Saldo de la Balanza Comercial	-10.70	-157.00	S.S.	-13,205.40	-10,875.00	-17.1

El déficit acumulado de la balanza comercial enero - diciembre de – 10,875 millones de dólares, menor al déficit de 13 mil millones de dólares observado en el mismo lapso de 2016.

La reducción del déficit acumulado de la balanza comercial nacional fue el resultado de la combinación de un saldo neto mayor obtenido por la balanza de productos no petroleros, que pasó de un déficit de poco más de 300 millones de dólares en 2016 a un superávit de 7,527 millones de dólares en 2017 (que incluye los productos agropecuarios y pesqueros), y de un incremento en el déficit de la balanza de productos petroleros, que pasó de más de (-)12 mil millones de dólares a (-)18,402 millones de dólares en el mismo lapso.

Nota: La suma de los parciales puede no coincidir con el total debido al redondeo.

Fuente: Elaborado por OIAPES con información de INEGI.



En el mes de referencia, el valor de las exportaciones de mercancías fue de 35,825 millones de dólares, cifra que se integró por 33,168 millones de dólares de exportaciones no petroleras y por 2,657 millones de dólares de petroleras. En el último mes de 2017, las exportaciones totales tuvieron un avance anual de 7.9 por ciento, el cual fue resultado de alzas de 5.7 por ciento en las exportaciones no petroleras y de 46.1 por ciento en las petroleras. Al interior de las exportaciones no petroleras, las dirigidas a Estados Unidos crecieron 2.8 por ciento a tasa anual y las canalizadas al resto del mundo lo hicieron en 19.6 por ciento.

Las exportaciones agropecuarias se incrementaron en 10.7 % en el mes y 8.9 % acumuladas en el lapso enero – diciembre, registrando 1,510.5 y 15,973.6 millones de dólares respectivamente.

En diciembre de 2017, el valor de las importaciones de mercancías alcanzó 35,982 millones de dólares, monto que implicó una variación anual de 8.4 por ciento. Dicha cifra se originó de ascensos de 6.2 por ciento en las importaciones no petroleras y de 27.4 por ciento en las petroleras. Al considerar las importaciones por tipo de bien, se presentaron aumentos anuales de 16.1 por ciento en las importaciones de bienes de consumo, de 7.5 por ciento en las de bienes de uso intermedio y de 4.7 por ciento en las importaciones de bienes de capital.